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NOUVELLE TRAJECTOIRE AÉRIENNE

INSOLITE : une aurore boréale à Favières 

LA COMMUNE DE FAVIÈRES  

RECRUTE
un adjoint technique territorial à temps non complet

À la demande des habitants et de la municipalité, 
la DGAC propose une nouvelle trajectoire pour les 
avions survolant Favières à compter du printemps 
2025. Lire en page 5.

Le 10 avril dernier, le conseil municipal a voté le 
budget. Découvrir en page 3.

Plus d’infos en page 4

Actualités p.15

Portrait d’Inès Phinera

Photo prise par Solenn Lobjoie au hameau 

UNE BELLE 
RÉUSSITE  
POUR LA FÊTE 
DE L’ÉCOLE
Quelques mots 
dans l’édito et plus 
de photos dans 
notre prochain 

Lire en page 2.

Au sommaire de ce numéro



La première phase d’enfouissement des réseaux de la rue du 
marronnier commencera à la rentrée. Pour que les travaux se 
déroulent en toute sécurité pour les riverains et les automo-
bilistes, en accord avec l’ARD*, le SDESM* et l’entreprise, une 

des Energies De Seine et Marne)

a proposé une méthode que nous avons décidé de tester. Pré-
cédée d’une phase de repérage des zones à traiter, un camion 

-

-

suivre.

voies étroites feront l’objet d’arrêtés communaux. Ces gênes 

-

professeur ou pour celles et ceux dont les ailes ont poussé un 
départ vers le collège.

-

-
-

mes et remerciements. Et pour les parents, du soleil !

-
-

hiboux.

Je vous souhaite de bonnes vacances et une bonne lecture.

                                                                               Daniel PATU

LE MOT DU MAIRE
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du mois de février, que s’est-il passé 
depuis? de la pluie, de l’orage et 
encore de l’eau. En conséquence, 

des espaces verts, certains disent 
que laisser pousser l’herbe et les 

plantes c’est bon pour la biodiversité. Mais sur les acco-
tements des rues étroites c’est moins bon pour la circula-

la météo le permet.

Autre conséquence de ces trombes d’eau c’est l’arrêt des 

devaient reprendre rapidement, c’est pourquoi seul un 
bloc de béton bloquait l’accès. Son déplacement a permis 

-

le site internet communal chaque semaine pour connaître 

raisonnable et arrêtée à une heure très correcte. Malgré 
-

sécurité, comme prévu annuellement.

Conséquence toujours, la fête communale du hameau a 
-

que « au grès des loisirs » a maintenu sa fête annuelle et 
on peut dire qu’elle a été bien arrosée ! Les détails seront 

brillamment son examen de passage à « l’Envolée », ma-

pas mise en œuvre, ce changement interviendra mi-2025. 

commune.

Je remercie la commission d’enquête d’avoir entendu les 
inquiétudes des habitants et de les avoir bien prises en 
compte puisque le projet a évolué pour limiter les nuisan-
ces (voir page5). Des mesures de bruit avant/après per-

mesures seront installées, une au bourg et une autre au 
hameau.
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-
lance à tous les niveaux.

de l’année. 

termes.

PRÉSENTATION DU BUDGET
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Bienvenue à  
Mathieu REY BONNAFOUS
Arrivé depuis le 20 mai à la mairie de Fa-
vières en tant que Secrétaire Général de 
Mairie, Mathieu sera de bons conseils pour 

-

L’ACTU

des logements de notre commune.

opérateurs : SFR, Free et Orange.

Quoi que puissent dire certains commerciaux, 

tout de suite.

Cependant la fermeture du réseau cuivre va se 
faire progressivement par zone géographique – 
lots de communes – chaque année et à l’horizon 
2030, les connexions cuivre ne devraient plus 
exister en France. D’ici 2030, vous devrez donc 

Pour connaître votre éligibilité :

Et pour vous répondre en cas de besoin, un 
    

Deux nouveaux élus au conseil municipal
Deux nouveaux conseillers ont 
intégré le conseil municipal suite 
à démission pour raisons per-
sonnelles de deux élus. Ce sont 
ainsi Samuel Correia et Julie Mi-

-
nicipale ces derniers mois. 

la mise en place d’un centre d’assistance télépho-

08 06 00 04 13 
du lundi au vendredi  

Les conseillers téléphoniques pourront ainsi en-

un raccordement d’abonné, une demande d’infor-
-

seur du service reste l’interlocuteur principal d’un 

des logements neufs.



LA NOUVELLE TRAJECTOIRE DES AVIONS CONTOURNERA FAVIÈRES
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-
-

mande des habitants et de la municipalité de Favières, la DGAC* a étudié la possibilité de déplacer la trajec-

de Favières a porté ses fruits avec une révision du projet incluant un contournement du bourg. La municipa-

. 

-
-

-

Les données collectées seront accessibles à tous sur le site internet : 

Du bruit sous surveillance



AUTORISATIONS D’URBANISME
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BELLE COURSE POURSUITE AUX LAPINS ET ŒUFS DE PÂQUES

Déclarations préalables de travaux

Permis de construire



LE DEVOIR DE MÉMOIRE Patricia BORG

qui ont refusé d’abandonner la Patrie à ceux qui l’avaient occupée et à ceux qui 

leur innocence. Et c’est avec la conscience grave du passé que chacun se mit à 

de l’histoire des combats de la France Libre et de la Résistance comme de celle 

Les drapeaux, c’est pas seulement  
pour faire beau...  

Dimanche 21 juillet

hommage aux «justes» de France.

Mercredi 25 septembre 
-

Samedi 2 novembre
morts pour la France et à leurs familles.

Lundi 11 novembre

tous les morts pour la France.

Jeudi 5 décembre
morts pour la France pendant la guerre d’Algérie et les 
combats du Maroc et de la Tunisie.

-
lité organise une cérémonie com-

ces événements, les monuments 
aux morts du bourg et du hameau, 
ainsi que la mairie, sont ornés de 
drapeaux. En dehors de ces dates, 

-
ves sont observées sans cérémo-

et les monuments aux morts.

Le Dimanche 25 août 
2024 sera commémoré 
le 80ème anniversaire 
de la mort des jeunes 
fusillés.

invités et véhicules militaires. Le début est pré-

aux morts de la D21 à Villeneuve St Denis. À 

-

-

+
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Anne SCORTEGAGNA

à une fête mémorable orchestrée par la municipalité, sous l’égide 
de la commission dédiée à la vie scolaire, à la jeunesse et au sport.  

-

-

détail choc»  voulant dire plus communément élégance insolite, les cou-
leurs des décors en «noir et or», ainsi que les délices liquides et solides. 

d’enthousiasme, de respect et d’unité, malgré les années qui les séparaient. 
Aux dires de certains «C’est sûr on recommence l’année prochaine !»



Elle réside à Favières et vient de fêter ses 17 ans. Son
talent et sa passion sont axés sur le sport,
notamment le judo, qu'elle pratique depuis l'âge de 4
ans au club de Sucy-en-Brie (94). À seulement 14 ans,
elle a obtenu sa ceinture noire 1er Dan et depuis, le
judo est devenu son quotidien. En tant que cadette,
elle a participé à des compétitions Label A et Label
Excellence, lui permettant de rencontrer des
compétitrices de divers pays. Elle a pris part aux
championnats Ile de France et France cadette et
junior. En 2022, Inès a rejoint le Pôle Espoirs IDF à
Brétigny-sur-Orge, représentant l'élite du judo en IDF.
En 2024, elle a été recrutée par le club de Pontault
Combault (77) et évolue depuis lors dans notre
département. Récemment, elle a été sélectionnée
pour rejoindre le Pôle France de Bordeaux, tout en
restant affiliée à son club de Pontault Combault.

1ère de sa catégorie au championnat 
       de Seine et Marne Cadette.

1ère au tournoi international en Belgique 
3ème au Tournoi Label Excellence à la Roche-sur-Yon 
3ème au championnat d’île de France par équipes et
9ème au Championnat de France par équipes . 
Elle a obtenu à plusieurs reprises le titre de
championne du Val de Marne.
Inès a été sélectionnée pour participer à une
Européenne Cup en Espagne où elle représentera la
France 

Inès continue ses études littéraires en classe de
première générale, dans un cadre qui lui permet
d'équilibrer son emploi du temps chargé. Les
programmes comme le Pôle Espoirs ou le Pôle
France lui proposent des horaires flexibles :
séances d'entraînement de judo le matin, cours en
journée, et séances d'entraînement de judo le soir. 
Inès relève les défis non seulement en se projetant
sur le tatami mais aussi dans l'avenir : un bel
exemple pour les jeunes qui voudraient faire du
sport de compétition. Sa réputation la précède, et
elle peut être pleinement confiante 
dans son parcours déjà remarquable. 
Nous lui souhaitons de devenir 
une championne accomplie.

J'ai choisi le judo pour son dynamisme lors des
combats, sachant que je pourrais me battre pour
ensuite me défendre. C'était une source de motivation
pour moi.

Le judo me confère confiance en moi, discipline, et
contribue à mon développement physique et mental.
Au fil des ans, ma confiance en moi s'est
considérablement renforcée.

La compétition de haut niveau m'a offert des
rencontres inoubliables, un esprit de camaraderie 
fort, ainsi que des souvenirs marquants avec des
personnes auxquelles  je resterai liée toute ma vie.

J'ai dû relever des défis tels que la pression des
compétitions, la gestion des blessures, et l'équilibre
entre les études et un entraînement intensif.

PORTRAIT



LA FORÊT DE FERRIÈRES UNE RICHESSE DE BIODIVERSITÉ AUX PORTES DE FAVIÈRES

pour la forêt et mis en avant quelques richesses de la forêt de Ferrières. Composée d’un sol argileux, riche, humifère, 
les forêts de Seine-et-Marne sont composées à 90% d’arbres feuillus. Les chênes rouvres et pédonculés prédominent 

 

 

Une trame noire
La forêt de Ferrières est également une trame noire mise en place 
pour préserver un réseau écologique propice à la vie nocturne. Les 

-
les, ils perdent leurs repères. Au contraire, d’autres espèces comme 
les 
pour elles des barrières quasiment infranchissables qui fragmentent 
leur habitat. 

 

d’échanges sur le thème de la forêt. Une étude menée auprès des partenaires 

-

des chasseurs (FDC). 

-

territoire.

LA FORÊT ET LES PRODUITS DE LA FORÊT AU CŒUR D’ENJEUX  
ÉCONOMIQUES, SOCIAUX ET ENVIRONNEMENTAUX MAJEURS 
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-

découvrir en vous promenant ou en randonnant et vous émerveiller au milieu 
-

table curiosité botanique.



+

-
-

D’ores et déjà, ce sont plus de 500 producteurs franci-
liens qui proposent des produits locaux et variés : fruits, 
légumes, fromages, boissons, moutardes et vinaigres, 

-
duits d’élevage, etc.

Répondre à la demande en produits locaux, une idée qui 

en plus exigeant sur la provenance des produits qu’il 
achète et soucieux de limiter leur transport.

Le nouveau site internet produiteniledefrance.fr permet 
de présenter la marque mais également de :

-

-

nombre.

LA RÉGION ÎLE-DE-FRANCE CRÉE  
LA MARQUE RÉGIONALE :   
« PRODUIT EN ÎLE-DE-FRANCE »
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ENCOMBRANTS : TROP, C’EST COMME PAS ASSEZ

2 540 tonnes d’encombrants ont été 
collectées en 2023, c’est TROP!

Après leur collecte à votre porte, les encombrants  

Ils sont dirigés vers une unité de stockage de déchets  
  

(bois, carton, ferraille).  

Les 90% restant sont  
ENFOUIS DANS LE SOL  

dans des casiers étanches. 

ALORS FAISONS UN GESTE POUR LA PLANÈTE  
ET 

à hauteur de 

TROP de déchets laissés aux encombrants,  
c’est PAS ASSEZ de déchets déposés 

+



Résultats 2ème

En équipe de 3 joueurs

      Termine 6ème ème

Une 2ème

Des poules très relevées, avec de nouvelles équipes engagées en début de saison avec plusieurs grands clas-
sés qui jouent les montées. Dur les défaites, mais agréable de jouer face à ces équipes contre lesquelles on 
arrive à faire de bons matchs et gagner quelques points. Ceci nous a servi pour nous maintenir en équipe de 

ère division.

En coupe départementale

 
Reprise le mardi 3 septembre 2024.
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TENNIS DE TABLE

AU GRÈS DES LOISIRS
 

en quelques mots...

 
«Un enfant sans ombre» de Prof Saul Harel 

 
 

 
 

 
 

«Lâcher prise» de Dr David R Hawkins 
«Quelqu’un d’autre» de Guillaume Musso

À très vite!  
L’équipe de la bibliothèque



COURSE DE CAISSES À SAVON
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COMITÉ DES FÊTES
Le 23 Mars dernier, nous avons redonné vie à l’une de nos soirées emblé-

-

soirée. Indéniablement c’était une belle soirée, même si nous avons man-
qué de ravitaillement pour les sandwiches. Promis, la prochaine fois, nous 
ferons mieux.

-

présent  à  cet évènement majeur de l’année  scolaire. Super ambiance, 

res  qui se déroulera le Dimanche 15 septembre.

Pendant les vacances nous organisons le grand jeux de l’été

-
-
-

tre évènement annuel de rentrée, la Brocante de Favières, qui aura lieu 
le 15 Septembre 2024.  

-
voles. Si le cœur vous en dit, n’hésitez pas à venir retrouver notre équipe. 

Le dimanche 2 juin, malgré une météo peu clémente, la course de  Cais-

-
ses. Une 2ème

 

DRAG SPEED



documents issus 

Le sol à Favières : De la marne, de l’argile, de l’eau et du sable 

Favières a eu jusque dans les années 1950 de nombreuses 

La Route des Grès et de la meulière au bourg.

Marsange.

Les sablières.
de sablières (exemple le carrefour D10/D21 de la Sablonniè-
re), de carrières de grès, de meulières ou autres. Les hommes 

-
tout à la voirie.

Les meulières. Autour du bourg de Favières, on exploitait de 

dans la poussière, la meulière dans des carrières à ciel ouvert. 
-

pante, les rapports médicaux signalent que ces ouvriers bu-
vaient en plus le mauvais vin de la région !

-
re des carrières de sable, de grès ou de meulières. L’ob-

-
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par le code de l’environnement

-

-

carrières peuvent se résumer ainsi :

-
-

comporte une étude d’impact au-dessus de ces seuils, 

-

avec enquête publique. 

-

-
-

-

de Mandegris, dans l’étang de la Sessionnièrie, dans le 
bois de Mandegris vers le bouleau, à la Fosse Ricane 

Dans le clos près de la place communale par le régis-
-

-
ture de nouvelles carrières.
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Transport à la demande mais aussi descente à la demande !

Renumérotation des lignes :  
la ligne 32 de Favières est 
devenue la ligne 2292

-

vice, -

ner à son domicile en soirée vous est proposée.  

être déposés au plus près de leur domicile grâce 

au service de  ré-

cemment généralisé sur les lignes du réseau de 

Marne-la-Vallée.

Le réseau de bus en Île-de-France est 

-
sait à l’existence de nombreuses lignes 
portant le même numéro nuisant à la 

-
teurs. Aussi, Île-de-France Mobilités a 
souhaité améliorer la lisibilité du ré-
seau de bus régional en proposant une 

déclinée progressivement. 

du réseau de bus de Marne-la-Vallée 

à leur secteur et à leur sous-secteur 
d’appartenance. Vous retrouverez plus 

de-France Mobilités :

                   

BlaBlaCar Daily l’application indispensable 

Une prime proposée par l’Etat depuis le 1er -

-

disponible sur Android et apple store. 

* Valable depuis le 1er

+INFOS

 



Bienvenue les petits hibouxMAIRIE 

 Voisins vigilants et solidaires 

HORAIRES d’ouverture  
La mairie est ouverte au public  
lundi, mercredi, jeudi et vendredi : 

La mairie est fermée le mardi  

La mairie est ouverte le samedi  
uniquement sur rendez-vous

 
 

 : Daniel PATU 
Rédactrice en chefRédactrice en chef

dans ce numéro.

Au revoir
 
 

 
Chantal CHAPPE (épouse OLIVIER)

Impression

IMPRIM’VERT. 

AGENDA

25 août  
                 et Lieutenant Robert

13 juillet

14 septembre :  
- Accueil nouveaux arrivants 
- Une naissance, un arbre 

C’EST SANS DOUTE INUTILE DE LE RAPPELER.....
MAIS CELA NOUS SEMBLE NÉCESSAIRE

       dimanche, jour férié : 10h - 12h        dimanche, jour férié : 10h - 12h        dimanche, jour férié : 10h - 12h        dimanche, jour férié : 10h - 12h        dimanche, jour férié : 10h - 12h        dimanche, jour férié : 10h - 12h 

 
 

MERCI DE RESPECTER CES CONSIGNES.

Le tapage nocturne est interdit 
   

       

Il est interdit de brûler tout 

à l’arrêt de camions, voitures ou motos 
PLUS QUE nécessaire de jour comme de nuit.

15 septembre :  


